03 - INSTITUTOS PRIVADOS. ACADEMIAS, labores, música

Dante Galileo Sócrates Mauri -1935 -

Director del Instituto de Enseñanza Belgrano.

Se propone imponer su nombre a la calle 233 que atraviesa los Barrios Santa Rita, La esperanza y San Cayetano.

Llegó a Sáenz Peña en 1935 con su esposa Baltazara Fernández Migueles.

Mauri, nacido en provincia de Buenos Aires y criado en Deán Funes, había estado en el ejército, adonde llegó al cargo de cabo.

Sólo tenía la primaria completa y su vocación era enseñar. En el ejército, siendo suboficial había trabajado como maestro.

Se retiró del ejército porque no le gustaba y llegó a Sáenz Peña llamado por Julián Fernández, hermano de Baltazara, quien era contador de la Cooperativa El Progreso y además tenía, desde 1931, un instituto de enseñanza comercial, que quedaba en la esquina de Belgrano (10) Nº 699 en diagonal al Mercado.

Todavía no había colegios secundarios en Sáenz Peña, y Fernández y Mauri fueron pioneros en el campo de la enseñanza privada.

Con el tiempo Fernández abandonó Sáenz Peña y Mauri heredó el Instituto.

El Instituto daba todos los grados de la escuela primaria.

Se otorgaban diplomas legales de idóneo de Comercio, Secretario Comercial, Tenedor de Libros, Balanceador, Contador Mercantil, Dactilógrafo y Taquígrafo.

Se preparaban alumnos para ingreso a la escuela de Sub Oficiales e instituciones bancarias, industriales y comerciales.

En 2023 recibí la visita de tres hermanos, dos de ellos mujeres; los tres profesionales de la salud radicados en Rosario, Santa Fe y Entre Ríos.

Buscaban datos de su madre. La madre había sido abusada por su padre, estudiaba en el instituto y doña Sarita (de Baltazarita) la había protegido de esa situación y don dante la había ayudado a salir de esa situación tan penosa. La joven vivió toda su vida agradecida de la excelente formación profesional, consiguió trabajo en una importante empresa. Los hermanos querían conocer nuestra ciudad y el lugar en el que la joven había estudiado.

Felisa Lafuente de Del Río

Felisa tenía una Academia de Bordado y Costura de gran prestigio.

Sus alumnas rendían con Mendía.

El aprendizaje de estas habilidades manuales eran una parte importante de la vida familiar y social. Las niñas en general no accedían a estudios al terminar la escuela primaria. Para hacerlo

debían ir al Colegio Misericordia de Resistencia. Luego existió la posibilidad de estudiar en el Instituto Popular Secundario, pero la matrícula no era muy numerosa.

Felisa fue la maestra designada para llevar adelante las clases en la escuela Profesional de Mujeres en 1947.

Micaela Gangoso

Profesora superior diplomada de piano, teoría y solfeo. Calle 12 Entre 1 y 3, al lado del Banco de la Nación.

Rosa R. de Cordero

Conservatorio Wiliams, calle 8 Nº 230.

Matilde A. de Mayo

1935 Academia de bordado Cabiró.

La señora Matilde A. de Mayo dirigía la academia de bordado Cabiró.

Realizaba exposiciones de sus alumnas. Trabajos exquisitos.

Miriam Gómez de Rodríguez

Academia de dactilografía.